

**STRATEGI PENGEMBANGAN *HOME INDUSTRY*
SUSU KEDELAI BERBASIS PEMBERDAYAAN
MASYARAKAT DI DESA DEMAAAN KECAMATAN
GUNEM KABUPATEN REMBANG**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)

Oleh:

SITI YUNIARIYAH
NIM 1940410058

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN
MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : SITI YUNIARIYAH
NIM : 1940410058
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : STRATEGI PENGEMBANGAN HOME INDUSTRY SUSU KEDELAI BERBASIS
PEMBERDAYAAN MASYARAKAT DI DESA DEMAAN KECAMATAN GUNEM
KABUPATEN REMBANG

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 05 September 2023 sampai dengan 11 Oktober 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 11 Oktober 2023



Hasan Bastomi, M.Pd.I.
NIP. 198809281034042016



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl.CongeNgembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
saudari:

Nama : Siti Yuniariyah
 NIM : 1940410058
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)
 Judul : Strategi Pengembangan Home Industry Susu
 Kedelai Berbasis Pemberdayaan Masyarakat di
 Desa Demaan Kecamatan Gunem Kabupaten
 Rembang

Telah diujikan pada **03 November 2023** dan dinyatakan lulus
dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan
Yudisium Sarjana

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I</u> NIP. 197811102009121003 Ketua/ Penguji I	10/11/2023	
<u>Inayatul Khafidhoh, M.Pd.</u> NIP. 199003292019032011 Penguji II	10/11/2023	
<u>Ihya Nur Svamsiani, M.A.</u> NIP. 199301132022032004 Sekertaris Sidang	10/11/2023	
<u>Hasan Bastomi, M.Pd.I.</u> NIP. 198809281034042016 Dosen Pembimbing	10/11/2023	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos, M. Si., CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas	10/11/2023	



PERSYARATAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab saya Siti Yuniariyah NIM 1940410058 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun.
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 10 Oktober 2023

Yang menyatakan



Siti Yuniariyah

NIM 1940410058

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

Artinya:

Sesungguhnya Allah tidak mengubah keadaan suatu kaum hingga mereka mengubah apa yang ada pada diri mereka.

(Q.S. Al-Ra'd 13:11)¹



¹ Qur'an Kemenag, 'Surat Ar-Ra'd Ayat 11'. Diakses pada tanggal 2 Oktober 2023 pukul 17:43 WIB <<https://quran.kemenag.go.id/quran/per-ayat/surah/13?from=1&to=43>>.

PERSEMBAHAN

Sujud syukur ku persembahkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kasih sayang-Nya serta kenikmatan yang tiada tara. Sholawat serta salam senantiasa kita haturkan junjungan kita Nabi Muhammad SAW dan para sahabat serta Ahlu Bait yang mulia.

Dengan setulus hati karya ini saya persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua saya Bapak Ngasroni dan Ibu Ngatipah yang telah senantiasa mendukung, mendoakan, dan memberikan kasih sayangnya yang sangat besar kepada saya sehingga menjadi motivasi terbesar untuk segera menyelesaikan skripsi ini.
2. Kakak saya Wahyuni Fitriani dan suaminya Nardiansyah yang telah menjadi saudara terbaik yang selalu mendukung dan menjadi tempat keluh kesah saya. Serta menjadi motivasi saya untuk mengikuti jejaknya kuliah dan menjadi sarjana.
3. Nenek saya Mbah Rukmiati yang sangat menyayangi, mendukung, dan mendo'akan saya sehingga menjadikan kelancaran dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
4. Untuk diri saya sendiri, terimakasih telah semangat dalam mengerjakan skripsi ini dan telah sehat serta kuat sehingga dapat dengan singkat menyelesaikan skripsi ini.
5. Serta keluarga besar dan semua pihak yang tidak bisa saya sebut satu-satu yang telah senantiasa memberikan do'a terbaik, membantu, dan dukungannya hingga terselesainya penyusunan skripsi ini.

Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat kepada semua pihak.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣṣ	ض	D/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي		بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبٌ	Abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبٌّ	Rabb	عَالَمِيّ	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعٌ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairī
قَرَأٌ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majmuk dirangkai		Kata Majmuk dipisah				Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn			سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah segala puji dan syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayahnya, sehingga penulis telah menyelesaikan penulisan skripsi ini yang walaupun masih belum dikatakan sempurna. Sholawat dan salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan kita Nabi Muhammad SAW, semoga kita termasuk kaum yang mendapatkan pertolongan beliau kelak di Yaumul Qiyamah. Atas izin Allah penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul "**Strategi Pengembangan *Home Industry* susu kedelai berbasis pemberdayaan masyarakat di Desa Demaan Kecamatan Gunem Kabupaten Rembang**" yang merupakan salah satu syarat dalam memperoleh gelar strata 1 (S1) Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada pihak-pihak yang terlibat baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena dari situ penulis banyak mendapatkan bimbingan, saran dan nasehat sehingga dapat menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Adapun ungkapan terimakasih penulis tujukan kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta jajarannya.
2. Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Kudus Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta jajarannya.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I., selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam. Institut Agama Islam Negeri Kudus beserta jajarannya.
4. Hasan Bastomi, M.Pd.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Dr. H. Nur Said, M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus.
6. Bapak/ Ibu Dosen yang telah berbagi ilmu dan pengetahuan kepada penulis.
7. Seluruh pegawai administrasi dan karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan pelayanan dalam hal administrasi.

8. Bapak Sutono dan Ibu Siti Rufiati pemilik produksi susu kedelai yang sudah membantu dan berkenan menjadikan usahanya sebagai objek penelitian skripsi ini.
9. Ibu Khoiriyah, Khusna Fadlina dan seluruh masyarakat Desa Demaan yang telah menjadi narasumber maupun objek dari penelitian skripsi ini.
10. Keluarga besar saya yang selalu mendo'akan dan memberikan semangat untuk dapat menyelesaikan penyusunan skripsi sesuai target.
11. Putri Dewi Lestari, Muyasaroh, Sri Khoniah, Arinal Kamilah dan Fatimatus Sabila teman yang senantiasa mendukung dan menjadi sahabat selama perkuliahan dari semester satu dan menjadi saudara sampai tak terhingga.
12. Seluruh keluarga PMI B'19 yang telah menemani perjuangan dan berproses bersama selama menempuh perguruan tinggi di kampus Institut Agama Islam Negeri Kudus.
13. Seluruh teman-teman saya yang telah memberikan do'a, semangat dan dukungan dalam penyelesaian penyusunan skripsi ini.
14. Serta semua pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah membantu dan mendukung dalam penyusunan skripsi ini.

Akhir kata penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada semua pihak yang telah membantu. Semoga kebaikan yang diberikan menjadi amal ibadah dan mendapatkan imbalan dari Allah SWT. Dalam penulisan ini penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan. Oleh karena itu, diharapkan kritik dan saran yang membangun untuk mendukung skripsi ini menjadi lebih baik. Selain itu, semoga skripsi ini juga bermanfaat dan dapat menambah wawasan terutama kepada para pembaca sekalian.

Kudus, 10 Oktober 2023

Penulis

Siti Yuniariyah
1940410058